

ふくわっぴー

札幌市立福井野小学校

No.10(通巻 622号)

令和7年12月25日

心を開き、心に近付く

校長 中村 優

真夏日が32日もあった暑い夏の記憶も薄れ、例年より早い根雪と寒暖差の大きい冬がやってきました。本日、無事に2学期を終了しました。保護者の皆様には、今学期も本校の教育活動にご理解ご協力をいただきましたこと感謝いたします。

さて、今年度、子どもたちの成長のバロメーターを「挨拶と歌声」としていることを4月の学校だよりでお伝えしました。今年度はまだ終わっていませんが、挨拶を通して子どもたちの変化や成長を振り返ってみます。

4月から毎朝、玄関で登校してきた子どもたちに「おはようございます。」と呼び掛けています。当たり前のように子どもたちから「おはようございます。」と挨拶が返ってきます。しかし、朝や帰りの時間以外ではあまり挨拶が交わされていないと感じていました。

そこで、挨拶の大切さやその効果について、全校朝会や各学級で担任から繰り返し伝えていくこととしました。また、廊下や階段に子どもたちが立ち、歩いている子どもたちに挨拶を呼びかける「あいさつ運動」に、子どもたちの発想を生かして行うことを推奨しました。すると、子どもたちの挨拶に変化が表れてきました。



あいさつ運動では、子どもたち同士で元気な挨拶が交わされるようになりました。朝や帰りの時間ではなくても、廊下や階段ですれ違う時の挨拶が増えました。本校の職員だけではなく、地域の方や中学校の先生が来校されたときにも挨拶をしているのを見かけました。そして、子どもたちの登下校を見守ってくださっている交通安全ボランティアの方にも、たくさんの子どもが挨拶をしていると聞きました。一番の変化は、挨拶の声が大きくなってきたことと先に挨拶をする子どもが増えたことです。

今さらですが「挨」には心を開く、「拶」には心に近付くという意味があるそうです。つまり、挨拶は自分の心を開くことで相手の心を開かせ、相手の心に近付くことができる魔法の言葉です。毎日、挨拶をすることで相手との距離が縮まり、信頼関係をつくるきっかけとなるのです。また、自分から挨拶をして挨拶が返ってきた時に、人とのつながりを感じて安心したり、「自分は受け入れられている」と自尊感情を抱いたりすることもできます。

以前、「中村先生、こんにちは。」という挨拶を子どもからされたことがあります。とても気持ちがよく、特別な挨拶をされて嬉しくなったのを覚えています。思わず、その子の名前を確認し、「○○さん、こんにちは。」と挨拶を返しました。まさしく、心を開き、相手の心に少し近付いた瞬間でした。

本日の終業式で、挨拶を通した子どもたちの変化や成長、そして、挨拶を続けることの大切さを伝えました。3学期は登校日が46日と大変短いですが、子ども一人一人が目標に向かって最後まで力を伸ばしたり高めたりできるよう、私たち職員は関わっていきます。

ご家庭でも、お子さんの頑張りをほめていただければと思います。安全で楽しい冬休みをお過ごしください。それでは、よいお年をお迎えください。

3学期始業式 … 1月15日(木)

【登校時間】

8時15分～25分

全校5時間授業で、給食があります。14時25分頃下校となります。

【持ち物】

上靴、体育帽子、給食袋、雑巾（洗濯ばさみも）、冬休みの生活表、各学年の課題、筆記用具、お便りファイル、個人情報保護封筒など。※詳しくは各学年のお便りでご確認ください。

1月の生活のめあて 自分からあいさつしよう

楽しい冬休みに！

12月26日(金)～1月14日(水)

明日から冬休みに入ります。冬休みは子どもたちが学校を離れ、家庭や地域でゆとりある生活を通して自分を見つめ直し、自分の生活を創造していくよい機会です。また、北国の長い冬を健康で明るく過ごすために、積極的に戸外に出て冬の自然と親しみましょう。今年度は夏休みが長かったため、例年より少し短くなっていますが、充実した冬休みになることを願っております。

1. 自分にあった学習や生活を計画し、実行しましょう。
2. 早寝・早起きなど、規則正しい生活を心がけましょう。
3. 外遊びなど健康な体づくりに進んで取り組みましょう。
4. 進んでお手伝いをしましょう。

次のことに気を付けましょう。

- ①不審者に気を付けましょう。
- ②冬型の交通事故に遭わないように気を付けましょう。
- ③屋根からの落雪などに気を付け、軒先では遊ばないようにしましょう。
- ④転落事故防止のため、雪がすっかり解けるまで、川には近づかないようにしましょう。
- ⑤出かけるときには、家の人に行き先を伝えてから出かけ、16時30分までに家に帰りましょう。
- ⑥友達の家に遊びに行くときには、「挨拶をする、入ってよいか確かめてから家に入る、その家の人の言うことを守る」など、マナーをしっかり守りましょう。

雪かきチョボラ、 雪遊びチャレンジ



全市の小中学生の取組として行われています。ぜひ10回チャレンジして、冬休み明けにチャレンジカードをご提出ください。

1月の行事予定

- * 12月29日～1月2日 年末年始
1月 5日～1月6日 冬季休校日
- 1日(木)元日
9日(金)スクールゾーン実行委員会
12日(月)成人の日
15日(木)3学期始業式 全校5時間(給食あり)
登下校指導(～20日)
図書返却週間(～20日)
16日(木)あいさつ週間(～23日) ALT51
19日(月)給食週間(～23日)
20日(火)避難訓練⑤ 456年6時間授業
21日(水)ALT51
22日(木)ALT53 巡回相談員来校
23日(金)スクールカウンセラー来校(13:00～17:00)
26日(月)休み時間活性化週間⑤(～30日)
27日(火)456年6時間授業
29日(木)巡回相談員来校
30日(金)なかよしメッセージカード書き
ALT54
スクールカウンセラー来校(10:15～17:00)



●急な連絡は・・・●

冬休み中の急な転校、事故やけがなどがあった場合は、学校へ連絡してください。

福井野小学校 664-5551 (平日 8:15～16:45)

※上記の時間外で緊急の場合は、下記にメールをお願いします。fukuno-e@sapporo-c.ed.jp

年末年始の休日である12月29日(月)～1月2日(金)と併せて、1月5日(月)～1月6日(火)を冬季休校日とさせていただきます。電話はつながりませんので、ご理解とご協力ををお願いいたします。

なお、冬季休校日の取組につきましては、札幌市教育委員会 教職員労務係(211-3855)にお問い合わせください。

「学習などについてのアンケート」

「ICTの活用についてのアンケート」配付について

上記、2つのアンケートを実施しました。お子様の個人票を個人情報保護封筒に入れてお渡しいたしました。内容のご確認をお願いします。3学期始業式に封筒のみお戻しください。

●スキー学習について●

3学期にスキー学習があります。スキー置き場調整のため、4、5年生は、1～3、6年生のスキー学習が終わってから実施いたします。詳しい日程は、各学年の学年便りでお知らせいたしますのでご確認ください。

冬休みのうちに、スキー・スキー靴・ストック等の用具に不備や不具合がないかを実際に装着して点検してください。

また、スキーウェアや帽子・手袋の用意とともに全ての持ち物に記名をお願いいたします。

なお、3年生以上の学年は、ばんけいスキー場での学習もあります。午前でスキー学習を終了し、帰校後、給食を食べ、午後は通常の授業を行います。

昨年度よりバス代金高騰によるご家庭への負担増を考慮し、スキー場での学習は1回となっております。ご理解とご協力をどうぞよろしくお願ひいたします。

3・6年→2月2日に実施
4・5年→2月9日に実施



※3年生以上でばんけいスキー場のシーズン券をお持ちのお子さんがいる場合は担任までお知らせください。

●卒業式当日の参加学年について●

卒業式は、卒業生及び保護者の皆様と、在校生を代表して5年生のみの参加となっております。

そのため、令和8年3月23日(月)は1～4年生を休業日といたします。1～4年生はお祝いの気持ちを違う形で伝えていきます。ご理解とご協力ををお願いいたします。

6年生の保護者の皆様には、改めてご案内させていただきます。